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CÂMARA MINISTRARÁ CURSO DE 
LIBRAS AOS BOMBEIROS

PROJETO DE LEI

" A comunidade surda no município ultrapassa a casa dos milhares, 
o que representa um montante significativo da população." 

 A preocupação 
da Câmara Municipal 
de Avaré acerca de seu 
papel social, dentro 
do qual incluem-se 
questões relacionadas 
à acessibilidade já é 
conhecido, como se 
pode notar através da 
estrutura física da sede, 
que possui inúmeras 
placas indicativas 
em LIBRAS, ou na 
presença constante 

de uma profissional 
especializada nas 
sessões e traduções de 
vídeos. 
 E n t r e t a n t o , 
ainda são muitas 
as dificuldades 
que os deficientes 
auditivos enfrentam, 
p r i n c i p a l m e n t e 
em situações que 
requerem interação 
humana, devido ao 
despreparo de grande 

parte da população.  
 Em um cenário de 
urgência, por exemplo, 
em que se necessita do 
Corpo de Bombeiros, 
uma pequena falha de 
comunicação pode ser 
desastrosa e, pensando 
nisso, o legislativo 
avareense vai se 
oferecer para auxiliar 
na resolução dessa 
celeuma.
 A comunidade 

surda no município 
ultrapassa a casa 
dos milhares, o 
que representa um 
montante significativo 
da população, sendo 
suas demandas de 
suma importância 
para o bom convívio 
em sociedade.  
 Pensando nisso, 
a Câmara ministrará 
aos bombeiros um 
completo curso de 
Língua Brasileira de 
Sinais, visando facilitar 
o diálogo.    
 Posteriormente, 

o curso será 
também ofertado a 
profissionais da área 
da saúde, os quais, 
também em situações 
urgentes, podem salvar 
vidas se conseguir 
ter uma conversação 
adequada, pois 
sabe-se que nessas 
áreas a quantidade 
de informações 
(geralmente obtidas 
por meio da fala) é 
determinante. 
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A Câmara de Vereadores da Estância Turística de Avaré 
torna público a relação das proposituras protocoladas e 
lidas na Sessão Ordinária de  13/03/2023, a saber:
 
A íntegra das proposituras (projetos de leis; projetos 
de resolução, etc...) pode ser consultada no portal do 
poder legislativo www.camaraavare.sp.gov.br, através 
do link “proposituras”

•	 Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2023
Autoria: Mesa Diretora
Dispõe sobre a alteração do Decreto Municipal nº 
6.736/2022 e dá outras providências.

•	 Projeto de Lei nº 76/2023
Autoria: Vereadora Ana Paula Tiburcio de Godoy
Proíbe e criminaliza a promoção, estimulo 
incentivo ou permissão de apresentações e 
divulgação de conteúdo pornográfico, erótico 
ou sensual para crianças e adolescentes nas 
escolas municipais da Cidade de Avaré e dá 
outras providências.

•	 Projeto de Lei nº 77/2023
Autoria: Vereadora Ana Paula Tiburcio de Godoy
Institui, no município de Avaré a Campanha Check 
Up Geral nas Mulheres, para alerta e prevenção 
de todas as doenças e dá outras providências.

•	 Projeto de Lei nº 78/2023
Autoria: Vereadora Adalgisa Lopes Ward
Institui no Município da Estância Turística de 
Avaré, o Banco Ideias de Propostas Legislativas 
e dá outras providências.

•	 Projeto de Lei nº 79/2023
Autoria: Vereadora Adalgisa Lopes Ward
Institui o Programa de Prevenção à Queimadas 
Agosto Cinza no Município da Estância Turística 
de Avaré e dá outras providências.

•	 Projeto de Lei nº 80/2023
Autoria: Vereador Hidalgo André de Freitas
Dispõe sobre o Programa de Acompanhamento 
Integral dos Estudantes com Dislexia, Transtorno 
do Déficit de Atenção com Hiperatividade (TDAH), 
demais Transtornos de Aprendizagem, bem 
como, com Déficits Visuais e Auditivos da Rede 
Municipal de Ensino e dá outras providências.

•	 Projeto de Lei nº 81/2023
Autoria: Prefeito
Dispõe sobre a alteração do artigo 11, da Lei 
Complementar nº 298, de 22 de dezembro de 
2022, da Prefeitura da Estância Turística de 
Avaré e dá outras providências.

•	 Projeto de Lei Complementar nº 82/2023
Autoria: Prefeito
Dispõe sobre a alteração do salário do emprego 
público de Servente de Limpeza - PSF constante 
do Anexo I, da Lei Complementar nº 97, de 12 de 
maio de 2009 e dá outras providências.

AO MUNÍCIPE DE AVARÉ

CÂMARA MINISTRARÁ CURSO DE 
LIBRAS AOS BOMBEIROS

ORDEM DO DIA

CIRCULAR N º 06/2023-DG         Avaré, 16 de março de 2023.

Senhor (a) Vereador (a):-

Designa a matéria para Ordem do Dia da 6ª 
Sessão Ordinária de 20/03/2023 - Segunda Feira 
– às 19h00min.

Pela presente levo ao seu conhecimento que o 
Exmo. Sr. Presidente Vereador Leonardo Pires Ripoli 
designou para a Ordem do Dia da 6ª Sessão Ordinária 
de 20 de março do corrente ano, que tem seu início 
marcado para as 19h00min, a seguinte matéria:

1. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 38/2023 
- Discussão Única

Autoria: Prefeito Municipal
Assunto: Dispõe sobre a criação de cargo de 
Psicólogo e de Assistente Social e dá outras 
providências.
Anexo: Cópias do Projeto de Lei Complementar 
nº 38/2023 e dos Pareceres do Jurídico, da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, de 
Finanças, Orçamento e Direito do Consumidor e 
de Serviços, Obras e Administração Pública.

2. PROJETO DE LEI Nº 81/2023 - Discussão Única
Autoria: Prefeito Municipal
Assunto: Dispõe sobre a alteração do artigo 11, 
da Lei Complementar nº 298, de 22 de dezembro 
de 2022, da Prefeitura da Estância Turística de 
Avaré e dá outras providências.
Anexo: Cópias do Projeto de Lei nº 81/2023 
e dos Pareceres do Jurídico e da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação.

3. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 82/2023 
– Discussão Única

Autoria: Prefeito Municipal
Assunto: Dispõe sobre a alteração do salário do 
emprego público de Servente de Limpeza - PSF 
constante do Anexo I, da Lei Complementar nº 97, 
de 12 de maio de 2009 e dá outras providências.
Anexo: Cópias do Projeto de Lei Complementar 
nº 82/2023 e dos Pareceres do Jurídico, da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação e 
de Finanças, Orçamento e Direito do Consumidor.

Sem outro particular, valho-me do ensejo para 
apresentar-lhe os protestos de minha elevada estima 
e distinta consideração.

Exmo.(a). Sr. (a)
Vereador (a)

N E S T A

ÁDRIA LUZIA RIBEIRO DE PAULA
Diretora Geral Administrativa
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da Rua Heitor de Barros, localizado no bairro Gilberto 
Filgueira II.
Justificativa: Tendo em vista que tem buracos por toda a 
via, indico que seja realizada a operação tapa-buraco em 
toda a extensão da via referida.  
  

Adalgisa Lopes Ward 
-por meio do setor competente, para que realize 
manutenção para resolver os sérios problemas nas 
Estradas Rurais:  Estrada Ezequiel Ramos; Estrada da 
Ponte Alta; Bairro Assentamento Santa Adelaide; Estrada 
Água da Onça; Estrada Estância Pantheon. Considerando 
que, essa vereadora está sendo procurada por vários 
munícipes, que reclamam que está impossível de trafegar 
pelas vias em razão dos inúmeros buracos e quando 
chove fica impossível transitar por causa do lamaçal; 
Considerando que, estas Estradas são único acesso 
para diversas Empresas e diversos moradores locais; 
Considerando que existem na região grandes Fazendas 
Produtoras, as quais necessitam escoar sua produção 
diariamente.
-por meio do setor competente, para que providência a 
substituição das lâmpadas queimadas na rotatória do 
final da Avenida Paranapanema próximo a Padaria na 
Avenida Emílio Figueiredo. Considerando que, moradores 
estão reclamando da escuridão que o local fica no período 
noturno, e que já faz meses que estas lâmpadas estão 
queimadas, causando muita preocupação e insegurança a 
todos moradores circunvizinhos e pessoas que transitam 
pelo local. Dessa maneira solicito providências em caráter 
de urgência.
-por meio do setor competente, para que realize limpeza 
nas guias e sarjetas da Rua Maneco Dionísio/Bairro Vila 
Martins.
-por meio do setor competente, para que providencie 
em caráter de urgência instalação de ventiladores, ou ar 
condicionados no Pronto Socorro Municipal.
Considerando o grande fluxo de pessoas que passam pelo 
local todos os dias.
Essa vereadora foi procurada por pacientes solicitando 
essa providência, pois segundo eles o calor dentro do 
Pronto Socorro é intenso, provocando mal-estar nos 
pacientes e funcionários.
-por meio do setor competente, para que providencie em 
caráter de urgência benfeitorias/reforma na EMEB Fausto 
dos Santos Rodrigues/Bairro Jardim Paraíso, que são: 
Necessita de rede de gás adequada, pois a atualmente 
está com vazamento; Disponibilizar mais um cozinheiro, 
pois a Unidade está somente com um cozinheiro, para 
atender toda a demanda; Disponibilizar dois monitores, 
pois a Escola está com somente um para atender aos 
384 alunos, nos três períodos; Uniformes Escolares para 
os alunos; Material didático; Papel higiênico; Material de 
limpeza; Toner; Quadra está com piso afundando; Colocar 
grade nas valetas que tem dentro da Escola ou tampa de 
cimento; Faixa de pedestre para segurança dos alunos 
na entrada e saída da Escola; Redutor de velocidade nas 
imediações da Unidade Escolar. Considerando que, essa 
vereadora esteve na Escola e detectou necessidade de 
benfeitorias no local para melhoria da qualidade do nosso 
ensino.

Hidalgo André de Freitas
-Para que determine ao departamento competente realizar 
A OPERAÇÃO TAPA-BURACOS OU RECAPEAMENTO 
ASFÁLTICO NAS RUAS:•Rua da Colina, nº 580, bairro Colina 
da Boa Vista;•Rua Mônaco, Jardim Europa II;•Rua Krakrovia, 
Jardim Europa II;•Rua Júlio Domingues, Conj. Hab. Duilio 
Contrucci Gambini;•Rua Pedro Rossi Contrucci esquina 
com a Rua Antônio de Jesus, bairro Presidencial;•Rua 
Cabo Domingos Barreira Sobrinho, Jardim Santa 
Mônica.•Rua Kiev, Conj. Hab. Altos da Boa Vista;•Rua 
Belgrado, Conj. Hab. Altos da Boa Vista;•Avenida Espanha, 
próxima a empresa Lunelli.A indicação da operação tapa-
buracos se faz necessária uma vez que as referidas vias 

Câmara de Vereadores da Estância Turística de Avaré
 MOÇÃO, INDICAÇÕES e REQUERIMENTOS 

APRESENTADOS NA SESSÃO ORDINÁRIA EM 
13 de MARÇO de 2023

Flávio Eduardo Zandoná e outros
-MOÇÃO DE APLAUSOS E PARABENIZAÇÕES à Paróquia 
Nossa Senhora de Fátima, em nome do Pe. Edélcio 
Augusto Soares, todos os voluntários e colaboradores 
pela realização e sucesso da 34ª Festa do Milho, que 
aconteceu no final de semana dos dias 09 a 12 de março.

Flávio Eduardo Zandoná –Vice Presidente
-para que, através do setor competente, seja realizada 
as medidas necessárias para resolver o problema de um 
buraco em que acumula água entre a Rua Dico Mercadante 
e Rua Dona Dorita no Bairro Jardim Paineiras, conforme 
fotos anexas.

Roberto Araujo – 1º Secretário
-para que através do Departamento competente, 
providencie os reparos necessários em um buraco que 
se abriu na Rua Rio Grande do Norte, defronte ao número 
1.561 – Bairro: “Centro”, visto que o referido buraco que 
apareceu recentemente em decorrência das fortes chuvas, 
vem causando transtornos aos usuários da referida via 
pública.
-para que através do Departamento competente, 
providencie reparos necessários em toda a extensão da 
Av. Anápolis, visto que lá existem buracos, que apareceram 
recentemente em decorrência das fortes chuvas, causando 
transtornos aos usuários da referida via pública.

Ana Paula Tiburcio Godoy – 2ª Secretária
-para que através do departamento competente 
providencie com a máxima urgência, a operação tapa 
buraco ou recapeamento asfáltico, em toda a extensão da 
Rua Benedito Ailton Camilo de Souza, localizado no bairro 
Brasil Novo, em especial defronte o Posto de saúde Dr. 
Cecílio Jorge Neto, e a  casa de número 192.
-para que através do departamento competente, 
providencie em caráter de URGÊNCIA a limpeza de 
mato alto, na Rua Padre Maurício, e caso o terreno seja 
particular, indico que seja notificado o proprietário ou 
imobiliária responsável, para manter o mato roçado, haja 
vista que em decorrência do mato alto está havendo a 
proliferação de bichos peçonhentos inclusive recebemos 
reclamações de que cobras já entraram em residências 
próxima daquele local na qual pode colocar em risco a 
vida das pessoas que moram nas redondezas, e além do 
mato alto está cobrindo a calçada.
-para que através do departamento competente 
providencie com a máxima urgência, a operação tapa 
buraco ou recapeamento asfáltico, em toda a extensão 
da Travessa Mario Gomes Timóteo, localizado no bairro 
Vila São João. Justificativa: Tendo em vista o tamanho do 
buraco na via, indico que seja realizada a operação tapa-
buraco com a máxima urgência.  
-para que através do departamento competente 
providencie com a máxima urgência, a operação tapa 
buraco ou recapeamento asfáltico, em toda a extensão 

se encontram em estado degradante, com muitos buracos 
ocasionados pela ação do tempo. Desta maneira o bom 
e correto tráfego de veículos fica prejudicado, colocando 
em risco os motoristas e pedestres que se utilizam da via. 
Sabemos que é de direito da população poder contar com 
a correta infraestrutura municipal, ou seja, que atenda às 
suas necessidades.
-Para que DETERMINE com a MÁXIMA URGÊNCIA, ao 
setor competente, a limpeza do mato alto na:•CEI Nadime 
Chivani Marquez, Jardim Presidencial;•Centro de Saúde 
Cidade Jardim, Brabância;•Bairro São Rogério I e II;•CEI 
Maria Isabel Domingues Leal, Conj. Hab. Egydio Martins 
da Costa.
Pois, em visitas feitas entorno dos bairros, bem como 
denúncias a este Vereador, foi constatado que os locais 
estão com muito mato alto em toda suas redondezas.A 
permanência de matagais às margens de vias públicas, 
nas áreas municipais, bem como, em praças públicas, vem 
causando transtorno as pessoas que convivem nestas 
imediações, sobretudo, tratam-se de um problema de 
saúde pública.
-Para que determine ao departamento competente realizar 
a TROCA DE LÂMPADA:•Rua Lúcio Dias da Fonseca, nº 
216, Alto da Boa Vista.
Após solicitação de munícipe do bairro, foi informado que 
a lâmpada está queimada há alguns dias, sendo que a via 
é muito utilizada a noite pelos moradores. As medidas 
sugeridas zelam pela integridade física das pessoas que 
transitam por esses locais, uma vez que as condições 
atuais de iluminação expõem a população a diversos 
perigos, como falta de segurança.
-Para que determine ao departamento competente o 
CONSERTO DO BUEIRO na rua:
•Rua Francisco de Oliveira Souza, nº 230, Jardim 
Presidencial.
Após visita ao local, foi constatado que a tampa do 
bueiro está quebrada, e que o fato potencializa o risco 
de acidentes, além de facilitar a saída de insetos para 
residência. Além do jeito exposto, está ocorrendo o 
entupimento da galeria e o trabalho será muito maior 
depois. A falta de manutenção no local, oferece perigo 
aos transeuntes, que são obrigados a caminhar pelo 
meio da rua, expondo os motoristas também ao perigo de 
um acidente, sem falar nas pessoas com dificuldade de 
mobilidade.
-Para que interceda junto ao setor competente no sentido 
de sinalizar com placas os seguintes locais:•Correios da 
Rua Amazonas com a Rua Grande do Sul, estacionamento 
de moto. Conforme informado, mesmo tendo sinalizados 
com faixas, por não ter a placa que o estacionamento é 
somente para motos, muitos cidadãos estacionam em 
cima da faixa de motos, alegando que não tem informação 
real do estacionamento.•Escola Maria Theresa de Oliveira 
Picalho (Dondoca), moradores reclamaram que tendo 
em vista a instalação do AME muitas pessoas estão 
estacionamento na faixa amarela, e impossibilitando a 
parada para deixarem os filhos na escola. Os pais dos 
alunos solicitam que seja colocado uma placa de “Sujeito 
a guincho no período de entrada e saída de alunos”. O fluxo 
de veículos nos locais é muito grande, sendo importante 
a presente indicação que tem por objetivo evitar a 
ocorrência de acidentes naquela localidade.  A população 
está vulnerável a sofrer acidentes, inclusive graves, pela 
falta de sinalização adequada.

Jairo Alves de Azevedo
-para que através do setor competente faça a limpeza 
(COLETA DE LIXO) no beco Sinhá Palmeira, nº 8, no bairro 
Alto. No local encontra-se madeiras velhas, entulhos 
e materiais que servem para a proliferação de bichos 
peçonhentos.
-para que solicite através do setor competente a limpeza 
(roçada) nas redondezas do posto de saúde do bairro 
Jardim Paineiras, peço também para que seja feita a 

MOÇÕES DE APLAUSOS 
E PARABENIZAÇÕES

INDICAÇÕES
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Maioria dos Vereadores
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto 
de profundo pesar pelo falecimento da Senhora  
MARIA ANGELA PEREIRA DE SIQUEIRA FLORENTINO
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto 
de profundo pesar pelo falecimento da Senhora  
ALBA SIMONETI PEREIRA
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto 
de profundo pesar pelo falecimento da Senhora  
KÁTIA REGINA DA CONCEIÇÃO
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto 
de profundo pesar pelo falecimento do Senhor  
JOSÉ LEME BARBOSA
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto de 
profundo pesar pelo falecimento do Senhor JOSÉ ARAUJO

Flávio Zandoná – Vice Presidente
-Convite para que a Secretária Municipal da Cultura, sra. 
Isabel Cardoso, compareça a sessão ordinária em data 
a ser previamente combinada para falar a respeito dos 
projetos culturais do município.

Roberto Araujo - 1º Secretário
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos “VOTOS DE 
APLAUSOS E PARABENIZAÇÕES” aos seguintes policiais 
militares:
•2º TEN PM ROBSON AUGUSTO DO AMARAL OLIVEIRA – 
RE 102.628-3
•SUBTENENTE PM EMERSON DE OLIVEIRA GOMES– RE 
966.746-6
•SUBTENENTE PM RODRIGO MIMOSO PERES RAMOS – RE 
111.997-4
•1º SGT PM RAPHAEL FERNANDES BORGES – RE 120.586-2
•2º SGT PM REGINALDO YAGNYCZ – RE 134.651-2
•CB PM ADRIANO ESTEVAM COLLELA – RE 110.532-9
•CB PM ALEXANDRE RODRIGUES MONTEIRO – RE 
111.888-9
•CB PM ALESSANDRO BATISTA DA SILVA – RE 973.288-8
•CB PM ANDRÉ LUIZ DE OLIVEIRA – RE 120.598-6
•CB PM ANTONIO CARLOS SERODIO – RE 103.071-0
•CB PM JULIO CÉSAR CARNEIRO DE MIRANDA – RE 
137.445-1
•CB PM LEANDRO PADILHA – RE 126.047-2
•CB PM REGINALDO CÉSAR – RE 991.763-2
•CB PM RICARDO PREINSACK – RE 140.320-6
•CB PM WILLIAN PETERSON ALMEIDA BEPE – RE 125.048-5
Esta homenagem se justifica e tem razão de ser, pois os 
Policiais Militares acima elencados, no dia 12/12/2022, 
realizavam rondas p
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto de 
profundo pesar pelo falecimento da Senhora CARMEN 
SYLVIA CENTENO GARCIA
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto de 
profundo pesar pelo falecimento do Senhor CARLOS 
BORGES
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto de 
profundo pesar pelo falecimento da Senhora OTILDES 
MENDES DE OLIVEIRA GOMES
-seja consignado em Ata de nossos trabalhos, voto 
de profundo pesar pelo falecimento do Senhor JOSÉ 
CARDOSO

roçada do terreno localizado do lado do posto de Saúde. 
O mesmo encontra-se com o mato muito alto, causando 
perigo de animais peçonhentos nas proximidades do 
posto
-para que seja solicitado através do setor competente faça 
a limpeza, manutenção (roçada) da praça do bairro jardim 
paineiras, na praça citada a cima estão instalados vários 
brinquedos para que as crianças do bairro tenham  um 
lugar para se divertirem.
         
               

Luiz Cláudio da Costa
-INDICO, nos termos regimentais vigentes ao 
Excelentíssimo Senhor Joselyr Benedito Costa Silvestre, 
Prefeito Municipal, para que oficie o setor competente da 
municipalidade, mais precisamente a área de serviços e 
reparos de vias públicas/recapeamento, para que realize 
o reparo do enorme buraco localizado na Rua Sergio 
Bernardino, em frente ao número 1296, no bairro Pinheiro 
Machado, pois está altíssimo o risco de acidentes com os 
condutores de veículos que utilizam a referida via e com 
as pessoas que transitam pelo local.
-INDICO, nos termos regimentais vigentes ao 
Excelentíssimo Senhor Joselyr Benedito Costa Silvestre, 
Prefeito Municipal, para que oficie o setor competente da 
municipalidade, mais precisamente a área de serviços, para 
que realize a instalação de lâmpadas e ligação da energia 
elétrica na Praça “Danilo Carvalho Batista”, localizada na 
Rua Brasil Toschi, ao lado do número 55, no bairro Alto 
da Colina II. Os munícipes que precisam passar pela via a 
noite e principalmente os moradores da Rua Brasil Tosch, 
vivem inseguros e com medo de que alguém se aproveite 
da falta de luz na referida praça, que ocupa praticamente 
metade do quarteirão, para praticar atividades ilícitas, 
além de ser um lugar propício para encontro de jovens que 
acabam fazendo barulho na madrugada e atrapalhando os 
moradores.
-INDICO, nos termos regimentais vigentes ao 
Excelentíssimo Senhor Joselyr Benedito Costa Silvestre, 
Prefeito Municipal, para que oficie o setor competente da 
municipalidade, mais precisamente a área de serviços e 
reparos de vias públicas/recapeamento, para que realize o 
reparo dos enormes buracos localizado na Rua Heitor de 
Barros, no Bairro Parque Residencial Gilberto Filgueiras II, 
pois está altíssimo o risco de acidentes com os condutores 
de veículos que utilizam a referida via, principalmente por 
ser via de mão dupla, além do risco de atropelamento com 
as pessoas que transitam pelo local.
-INDICO, nos termos regimentais vigentes ao 
Excelentíssimo Senhor Joselyr Benedito Costa Silvestre, 
Prefeito Municipal, para que oficie o setor competente da 
municipalidade, mais precisamente a área de serviços, 
para que realize  a instalação do braço de iluminação no 
Bairro Terras de São José, próximo a quadra 16, lote 24. 
Esse é um pedido recorrente dos moradores do local, pois 
a falta de iluminação no referido bairro está acarretando 
muitos transtornos aos moradores.

Magno Greguer
-para que realize o estudo da construção de uma calçada 
em toda a Rua Bela Vista no Bairro Vila Esperança, pois 
moradores estão relatando que a rua está perigosa pelo 
fato de ser muito movimentada e que não tem calçada 
para pedestres, moradores estão andando pelo asfalto.

Maria Isabel Dadário
-para que oficie ao setor competente da municipalidade, 
para realização de LIMPEZA nas ruas do Bairro Jardim 
Califórnia, pois o bairro se encontra com mato alto em 
toda sua extensão, causando transtorno aos munícipes, 
que reclamam dos bichos peçonhentos e da sujeira do 
local, alegam também que essa problemática trás danos a 
saúde de todos os moradores.

Adalgisa Lopes Ward
-Solicito informações sobre quais providências estão sendo 
tomadas em relação à animais de grande porte (cavalos, 
porcos...) soltos em vários bairros de nossa cidade.
-Solicito informações quanto as medidas aplicadas de 
Conscientização, Prevenção e Combate ao Bullying nas 
Escolas do Município.
-Solicito informações a respeito do combate à dengue em 
nossa cidade.
-Que seja oficiado o DAC – Departamento de Análise e 
Conferência, através de seus Supervisores, para que os 
mesmos encaminhem a esta Casa de Leis a Prestação de 
Contas da EMAPA do ano de 2022.
-Solicito informações sobre planejamento e estudo 
realizado para instalação dos radares em nossa cidade.

Hidalgo André de Freitas
-Requer informações do Prefeito Municipal, Joselyr 
Benedito Costa Silvestre, bem como do departamento 
competente, sobre a limpeza entorno e nas dependências 
dos Centros de Educação Infantil e as unidades escolares 
do nosso Município.
-Requer informações do Prefeito Municipal, Joselyr 
Benedito Costa Silvestre, bem como do Secretário de 
Saúde, sobre a possiblidade de trocas de Equipamentos 
Ortopédicos (como cadeiras de rodas) no Pronto Socorro 
de Avaré e demais unidades de saúde.
-Requer informações do Prefeito Municipal, Joselyr 
Benedito Costa Silvestre, bem como do Secretário de 
Obras, sobre os prédios interditados no centro de Avaré, 
devido ao rompimento de galeria.

Jairo Alves de Azevedo
-requeiro ao órgão competente, a instalação de placas de 
aviso de animais silvestres nas margens da av. Nova Avaré, 
e também uma forma de colocar no local tela de proteção 
para que os animais como (CAPIVARA) não atravessem à 
avenida.
-requeiro para SABESP, a verificação de descarte irregular 
de esgoto no bairro Brabância.
-para que análise a possibilidade de ser feito na portaria do 
HORTO FLORESTAL DE AVARE, uma fiscalização austera, 
No horto florestal já existe uma guarita e também cancela 
de retenção de veículos, podendo assim a efetivação do 
uso dos mesmos.

Luiz Cláudio da Costa
-Solicito ao Departamento Municipal de Trânsito 
(DEMUTRAN), para que estude a possibilidade de permitir 
o estacionamento de veículos apenas em um lado da via 
na “Rua Professora Danuzia D’Sant, ” no Bairro Ipiranga, até 
a Avenida Três Marias.
-Solicito ao Secretário da Saúde, Dr. Roslindo Wilson 
Machado, para que esclareça a essa “Casa de Leis” sobre 
a falta de médico no Posto de Saúde “UBS Jardim Brasil”.

Magno Greguer
-voto de profundo pesar pelo falecimento de LAURA 
GUSSON VEIGA, ocorrido no dia 04 de MARÇO do corrente, 
fato esse que causou grande consternação perante aos 
familiares e amigos, pertencente que era à família aqui 
radicada.

Maria Isabel Dadário
-Solicito informações sobre a instalação de braços de 
iluminação pública na rua Paulo Henrique Contrucci Leal.

REQUERIMENTOS
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LICITAÇÃO

A MESA DIRETORA É COMPOSTA POR QUANTOS MEMBROS?
a)3          b)4          c)5          d)2          e)7

TESTE SEUS CONHECIMENTOS LEGISLATIVOS COM O

QUESTIONÁRIO DA CÂMARAQUESTIONÁRIO DA CÂMARAQUESTIONÁRIO DA CÂMARA
A CÂMARA POSSUI QUANTOS VEREADORES EM SEU QUADRO?

a)12          b)11          c)13          d)10          e)9

QUAL DESSAS ATRIBUIÇÕES NÃO COMPETE À CÂMARA?
a)representar o povo   b)proposição de leis   c)vetar leis

R: 1)a 2)c 3)c

EXTRATO DE EDITAL 

Processo nº 07/2023
Pregão Presencial nº 02/2023 
Data da realização: 30 de março de 2023 às 
9h30min.

 A Câmara de Vereadores da Estância 
Turística de Avaré faz saber que se acha aberta 
licitação na modalidade Pregão (Presencial) do 
tipo MENOR PREÇO GLOBAL, cujo objeto 
é a contratação de empresa especializada para 
prestação de serviços contínuos destinados 
à impressão e reprografia corporativa de 
documentos, por meio de disponibilidade de 
equipamentos, incluindo manutenção e todo o 
material de consumo necessário para produção das 

impressões, exceto o papel, para uso da Câmara 
de Vereadores da Estância Turística de Avaré, 
conforme especificações constantes do Anexo 
I – Termo de Referência do edital, que estará 
disponível na Sede do Poder Legislativo e também 
poderá ser acessado através do link: camaraavare.
sp.gov.br.

Maiores informações poderão ser obtidas pelo 
telefone (14) 3711-3070.

LEONARDO PIRES RIPOLI                               
Presidente      

FLÁVIO EDUARDO ZANDONÁ                                                   
Vice-Presidente             

ROBERTO ARAUJO                                       
1º Secretário                                 

ANA PAULA TIBURCIO DE GODOY                                       
2ª Secretária

JAIRO ALVES DE AZEVEDO
Membro Suplente

        OU PELO             
 TELEFONE  

  (14) 99713-7607

É SÓ CHAMAR!

WHATSAPP DO
POVO

NÃO SE ESQUEÇA DO

ATRAVÉS DO QR CODE

CÂ
M
AR

A 
DE

 VE
READORES DE AVARÉ  
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ESPECIAL PLANETA TERRA

A  V E L O C I D A D E  M É D I A  D AA  V E L O C I D A D E  M É D I A  D AA  V E L O C I D A D E  M É D I A  D A
T E R R A  A O  O R B I T A R  O  S O LT E R R A  A O  O R B I T A R  O  S O LT E R R A  A O  O R B I T A R  O  S O L

É  D E  1 7 0  M I L  K M / HÉ  D E  1 7 0  M I L  K M / HÉ  D E  1 7 0  M I L  K M / H

M A I S  D E  7 0 %  D AM A I S  D E  7 0 %  D AM A I S  D E  7 0 %  D A
S U P E R F Í C I E  T E R R E S T R E  ÉS U P E R F Í C I E  T E R R E S T R E  ÉS U P E R F Í C I E  T E R R E S T R E  É
C O B E R T A  P O R  Á G U A  E MC O B E R T A  P O R  Á G U A  E MC O B E R T A  P O R  Á G U A  E M

E S T A D O  L Í Q U I D OE S T A D O  L Í Q U I D OE S T A D O  L Í Q U I D O

VOCÊ SABE O QUE É A DEMOCRACIA?

 A democracia, 
surgida na Grécia Antiga, mais 
especificamente na cidade-
estado Atenas, é um regime 
político cujo poder decisório 
pertence ao povo. Esse conceito 
pode ser confundido com o 
de República, a qual consiste 
em um sistema de governo 
em que o poder é exercido 
por meio de representantes 
eleitos, enquanto a democracia 
é a forma, geralmente através 
do voto, com que esses 
representantes são eleitos.  
 Vale ressaltar que a 
democracia não surgiu da forma 
como a conhecemos, pois, para 
os gregos, ela funcionava sem 
representantes, mas sim com 
o debate direto de ideias entre 

os cidadãos em assembleias e, 
ao se chegar em um consenso, 
as decisões eram tomadas 
pelos próprios participantes. É 
importante, também, considerar 
que aqueles considerados aptos 
à participação democrática 
eram um grupo muito pequeno, 
geralmente homens, nascidos 
no próprio local (assim como 
seus pais) maiores de 21 
anos. Essa democracia ficou 
conhecida como democracia 
direta.
 Hodiernamente, esse 
tipo de democracia não é mais 
usado no mundo, sendo a 
democracia indireta (em que 
se elegem representantes 
e as decisões são tomadas 
exclusivamente por eles) e a 

democracia semidireta (na qual, 
além do poder representativo 
dos eleitos há consultas 
populares – caso do Brasil) as 
mais usuais. 
 Outro ponto salutar ao 
meio democrático é o conceito 
de cidadania (capacidade de 
um cidadão em usufruir dos 
direitos garantidos pelo Estado 
e cumprir seus deveres), que 
é adjunto à concepção da 
democracia pois através de 
um se chega ao outro, ou seja, 
ao votar, o indivíduo exerce 
sua cidadania e, ao exercer 
sua cidadania, se fortalece a 
democracia.

"A democracia não surgiu da forma como a conhecemos, pois, para os gregos, ela funcionava sem 
representantes, mas sim com o debate direto de ideias entre os cidadãos..." 

A MESA DIRETORA É COMPOSTA POR QUANTOS MEMBROS?
a)3          b)4          c)5          d)2          e)7

TESTE SEUS CONHECIMENTOS LEGISLATIVOS COM O

QUESTIONÁRIO DA CÂMARAQUESTIONÁRIO DA CÂMARAQUESTIONÁRIO DA CÂMARA
A CÂMARA POSSUI QUANTOS VEREADORES EM SEU QUADRO?

a)12          b)11          c)13          d)10          e)9

QUAL DESSAS ATRIBUIÇÕES NÃO COMPETE À CÂMARA?
a)representar o povo   b)proposição de leis   c)vetar leis

R: 1)a 2)c 3)c

JAIRO ALVES DE AZEVEDO
Membro Suplente
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CONHEÇA MAIS SOBRE A ATUAÇÃO 
DE UMA MESA DIRETORA

 É comum ouvir falar 
sobre ações de uma mesa 
diretora, mas poucas são as 
vezes em que sua função é, 
de fato, explicitada. A mesa 
diretora é uma atribuição de 
todas as esferas do poder 
legislativo, isto é, se faz 
presente no senado e nas 
câmaras federais, estaduais e 
municipais, sendo um órgão 
diretivo e de representatividade 
que atua, por exemplo, 
dirigindo os serviços 
necessários nos intervalos das 
sessões; promovendo cargos, 
empregos ou funções e 
aprovando o orçamento anual 
e encaminhando o mesmo ao 
poder executivo.

 Com a exceção do 
Senado Federal, em que há dois 
vice-presidentes, as mesas 
diretoras são compostas 
por um presidente, um vice-
presidente e secretários. 
Ao presidente, é conferido o 
poder de, durante as sessões, 
presidir o ato; manter a ordem; 
conceder a palavra e decidir 
questões de ordem, além de 
designar os membros titulares 
e suplentes das comissões. 
Quanto aos secretários, 
em especial o “primeiro 
secretário”, o qual possui 
funções de superintendente 
dos serviços administrativos 
da Câmara.
 As mesas são eleitas, 

"A mesa diretora é uma atribuição de todas as esferas do poder legislativo, se faz 
presente no senado e nas câmaras federais, estaduais e municipais"

para um mandato de dois 
anos, logo em fevereiro no 
primeiro ano de legislatura, 
sendo que ocorre por maioria 
absoluta (50%+1) dos votos 
dos integrantes da respectiva 
câmara. 
 No caso da Câmara 
Municipal de Avaré, os 
integrantes da mesa diretora 
são: Leonardo Pires Ripoli 
(presidente), Flávio Eduardo 
Zandoná (vice-presidente), 
Roberto de Araujo (1º 
secretário), Ana Paula Tiburcio 
de Godoy (2ª secretária) e Jairo 
Alves de Azevedo (membro-
suplente).

USO DOS 

PORQUÊS

UTILIZADO EM PERGUNTAS, SEJA NO
INÍCIO OU NO MEIO DA FRASE,

PODENDO SER SUBSTITUÍDO PELA
EXPRESSÃO "POR QUAL RAZÃO".  

EXEMPLO:EXEMPLO: Por que você fez isso?

  
EXEMPLO:EXEMPLO:

UTILIZADO EM PERGUNTAS NO FINAL DA FRASE,
SENDO TAMBÉM SINÔNIMO DE "POR QUAL RAZÃO"

Você fez isso por quê?

UTILIZADO EM RESPOSTAS
E EXPLICAÇÕES  

EXEMPLO:EXEMPLO: Eu fiz isso porque quis.

UTILIZADO COMO SINÔNIMO DE
"MOTIVO", SENDO SEMPRE

ACOMPANHADO PELO ARTIGO "O"  
EXEMPLO:EXEMPLO: A questão é o porquê disso.


